

Regionale Gründerszene floriert

STATISTIK Oldenburger Land überdurchschnittlich

OLDENBURG/RZK – Die Wirtschaft schrumpft in diesem Jahr kräftig. Dennoch gedeiht die Gründerszene. Das gilt besonders für den Nordwesten, wie neue Daten der Oldenburgischen Industrie- und Handelskammer (IHK) und des Landesbetriebes für Statistik zeigen. Demnach gibt es in der Region mehr Existenzgründungen als im Landesdurchschnitt.

Im IHK Bezirk, der identisch mit dem Oldenburger Land ist, stieg die Zahl der Neugründungen im ersten Halbjahr im Vergleich zum Vorjahreszeitraum von 4093 auf 4257.

Daraus errechnet sich ein „Gründungsindex“ von 40,7 neuen Firmen je 10 000 Einwohner. Zum Vergleich: Der niedersächsische Landesdurchschnitt liegt bei 37,2.

Innerhalb der Region gibt es allerdings erhebliche Unterschiede. „Vor allem im Landkreis Cloppenburg gründeten mehr Personen ein Unternehmen“, konstatiert die IHK.



Gründung am PC: Manche Firma entsteht in einer Studentenbude.

BILD: TMN

Auch in den Landkreisen Vechta, Ammerland, Wesermarsch sowie in der Stadt Delmenhorst gab es mehr Neugründungen.

Spitze ist der Kreis Cloppenburg. Dort erreichte der Gründerindex beeindruckende 49,2 (Gründungen je 10 000 Einwohner), also einen weit überdurchschnittlichen Stand. Gleiches gilt für die Kreise Vechta (44,9), Ol-

denburg (42,7) und die Stadt Oldenburg (41). Schlechter als der Landesdurchschnitt schneidet nur der Kreis Friesland ab (35 Gründungen je 10 000 Einwohner).

Mancher Existenzgründer sieht in seinem Schritt einen Weg aus der Arbeitslosigkeit, erläuterte IHK-Existenzgründungsberater Michael Höller. Aber nicht nur. Auch die regionalen Hochschulen sind ein Sprungbrett für Gründer, wie Alexander Nicolai, Professor für Entrepreneurship an der Uni Oldenburg, erläuterte. Den Sprung in die Selbstständigkeit wagen demnach nicht nur Studierende, sondern auch Absolventen und Mitarbeiter. Bisherige Karrierewege stünden angesichts der Wirtschaftskrise nicht mehr in dem Maße offen wie bisher.

Gründer finden im Nordwesten eine Vielzahl von Anlaufstellen für Förderung. Einen Überblick gibt es im Internet unter

➔ @ www.gruenderportal-nordwest.de